

## 20 años de la adhesión de la USAL a la AUF

### Texto del video de presentación

La lengua francesa goza de una presencia notable a escala mundial, siendo hablada en los cinco continentes. Con aproximadamente 320 millones de hablantes francófonos repartidos por todo el mundo, el francés representa una comunidad lingüística significativa. También atrae a un gran número de aprendices, totalizando alrededor de 150 millones de personas.

En el plano institucional, la Francofonía está representada por la Organización Internacional de la Francofonía, que cuenta con 88 gobiernos y estados miembros en 2024. Esta organización trabaja en la promoción del francés, así como en la cooperación multilateral entre los países miembros en diversos campos como la educación, la cultura, la economía y los derechos humanos.

La Agencia Universitaria de la Francofonía (AUF) es la mayor red universitaria del mundo, con más de 1000 universidades y centros de investigación científica establecidos en cerca de 120 países. Creada en 1961, la AUF está presente en los cinco continentes y es también el operador para la educación superior y la investigación de la Organización Internacional de la Francofonía.

Hoy en día, la AUF es una organización de ayuda al desarrollo a través del conocimiento y el saber. Su misión principal es pensar globalmente la Francofonía científica y actuar regionalmente respetando la diversidad. En 2024, la AUF cuenta con más de 50 miembros en América Latina.

El 21 de mayo de 2004, la Universidad del Salvador se convirtió en la primera universidad de América Latina en ser miembro de la AUF. Implementando siete programas franco-argentinos de doble titulación, la USAL es la única institución en el continente americano que opera como filial de la Universidad Paris 1 Panthéon-Sorbonne. Cuenta con más de 40 acuerdos de cooperación internacional con instituciones de educación superior francófonas, permitiendo el desarrollo de actividades de internacionalización en francés, tales como la movilidad de estudiantes, docentes, investigadores y la presentación conjunta a convocatorias de proyectos.

La USAL es francófona y francófila porque comparte los valores asociados a la Francofonía. Estos valores son los del respeto a la diversidad de culturas y lenguas, el compromiso con el diálogo y el intercambio de experiencias, la igualdad de oportunidades en el acceso al conocimiento para todos, la solidaridad activa para un desarrollo solidario a través del conocimiento, la protección del medio ambiente, la igualdad entre mujeres y hombres, el progreso a través de la tolerancia, la democracia y el diálogo, y las consideraciones éticas, humanas y científicas.

Estos son los valores de la Francofonía y los compartimos. Son ellos los que guían nuestras acciones.

Desde el lanzamiento por parte de la AUF de la Red de la Francofonía en las Américas y la creación de un Centro REFRA en la USAL en 2019, hemos profundizado nuestro compromiso con la AUF, desarrollando varias actividades de gran importancia. Por ejemplo, podemos destacar nuestra participación en un proyecto de cooperación sobre "la Autoctonía comparada en las Américas". Con la Universidad canadiense de Saint-Boniface, hemos realizado un hermanamiento sobre la inclusión socioprofesional de las personas con discapacidad.

Paralelamente, continuamos desarrollando nuestros vínculos con las universidades francófonas, con nuestra oferta de programas de doble titulación con Francia, que hoy en día incluye las carreras de comercio internacional, derecho, gerenciamiento económico intercultural, letras, administración y ciencias políticas.

En 2023, el Centro de Empleabilidad Francófono y el Campus Digital Francófono de Buenos Aires fueron creados en la USAL por iniciativa de la AUF. El espacio francófono USAL-AUF se integra en la red mundial de estos centros. Es una red dentro de la red de la AUF.

En este marco, acompañamos a los estudiantes en su trayectoria para una mejor inserción académica y profesional, organizando, entre otras iniciativas, actividades en colaboración con las instituciones francófonas de Argentina.

Cuando la AUF lanzó en 2023 una convocatoria para la creación de Clubes de Líderes Estudiantes francófonos en el mundo, un grupo de estudiantes de la USAL mostró un gran interés en participar y fue seleccionado para unirse a esta red internacional. Sus miembros definieron dos áreas de actividad prioritarias: "Cultura, artes y medios" por un lado y "Empleabilidad y emprendimiento" por el otro.

La dinámica iniciada en la USAL desde hace más de 20 años a favor de la Francofonía científica continúa. Hoy en día se ve reforzada por dos dispositivos innovadores.

Primero, el laboratorio pedagógico multimedia francófono, que se utilizó para preparar el video que están viendo actualmente. Es un estudio de grabación de video todo-en-uno.

El Observatorio Francófono de Innovación y Tecnología (OFIT) es un espacio científico encargado de recopilar, analizar y difundir información sobre las evoluciones tecnológicas y su impacto en la sociedad. Su objetivo es iniciar nuevas dinámicas interdisciplinarias y sensibilizar al público sobre los desafíos emergentes.

Celebramos hoy 20 años de cooperación fructífera entre la USAL y la AUF y deseamos continuar en este camino durante muchos años más, en favor de la Francofonía científica.